

PRÉVENIR, ACCUEILLIR ET ACCOMPAGNER.

La mission de la Maison du Père est de prévenir l'itinérance et de mettre en place l'accompagnement nécessaire pour s'en sortir. Merci d'être à nos côtés pour permettre à ces personnes de maintenir ou de retrouver leur dignité au sein de la communauté.



VIVRE ENSEMBLE

Depuis quelques mois, les personnes en situation d'itinérance ont très mauvaise presse : agressions, comportements obscènes, dangerosité en raison de leur consommation...

À la Maison du Père, nous avons accueilli au cours de la dernière année, plus de 1700 hommes différents, et ce n'est pas le profil que nous avons observé.

Nous sommes de plus en plus en présence d'ânés qui se retrouvent à la rue pour une première fois, à un âge avancé.

Plusieurs d'entre eux ne bénéficient pas d'un fonds de pension. Ils frappent un mur financier à la retraite, car leur revenu ne suit pas la hausse du coût de la vie.

Il faut donc éviter de voir les personnes itinérantes comme un bloc homogène. Le visage de l'itinérance a énormément changé au cours des dernières années. **Les personnes toxicomanes sont plus voyantes, plus dérangeantes, mais ils ne représentent pas la majorité.**

La Maison Wolfe et le Pavillon Lemaire de la Maison du Père sont de beaux exemples de cohabitation urbaine. **Cent onze personnes ayant vécu une situation d'itinérance se sont intégrées dans leur quartier**, en parfaite harmonie avec leur communauté.

Mais pour y arriver, nous n'avons pas hésité à communiquer dès le départ avec le voisinage. Nous les avons écoutés, rassurés, invités à venir visiter nos installations et rencontrer les participants. **Dans la mise en place d'un tel projet, la communication entre tous les acteurs est essentielle**, pour atténuer les craintes souvent basées sur la méconnaissance du sujet.

Les parcours des personnes en situation d'itinérance sont multiples. La Maison du Père l'a compris et c'est pourquoi elle a créé un continuum de services qui tient compte des besoins et du rythme de chacun.

Toutefois, elle ne peut agir seule. **Une volonté politique et citoyenne est nécessaire pour soutenir les organismes communautaires dans leurs actions.** L'offre de logements abordables ainsi qu'un accompagnement adapté aux besoins de chacun se doit de devenir une priorité de société. On doit également encourager la participation active des personnes les plus vulnérables à la vie communautaire, culturelle et sociale.

Le Vivre Ensemble est possible, nous l'avons démontré !

Faisons en sorte qu'il puisse se propager dans chaque quartier.

Ensemble, nous faisons une différence chaque jour !

Jaelle Begarin,
PDG de la Maison du Père



↑ Rosalie Quinn, Coordinatrice, Bénévolat et réécologie

TIC-TAC ! LE DÉCOMPTE EST COMMENCÉ !

« **Le temps des Fêtes** est généralement associé à des moments heureux qu'on partage en famille ou entre amis. Pour les personnes en situation d'itinérance ou de grande précarité, c'est une autre réalité. Il renforce le sentiment d'exclusion vécu au quotidien.

C'est pourquoi, avec mon équipe d'employés et de bénévoles, je mettrai tout mon cœur, au cours des prochains mois, afin de pouvoir offrir à nos participants et résidents, une période des fêtes chaleureuse et porteuse d'espoir. »

↓ Bénévoles en action !

Paniers de Noël à livrer

Présentement, **près de 300 personnes**, ayant participé à nos programmes de réinsertion sociale sont en logement et bénéficient de l'accompagnement d'un intervenant. Bien que plusieurs d'entre eux disposent d'une subvention au logement et d'un accompagnement financier, la majorité **peinent à boucler leur budget, compte tenu de leur faible revenu et de la hausse importante du coût de la vie.**

C'est pourquoi, depuis quelques années, la Maison du Père se fait un devoir de rassembler ses lutins pour confectionner **des paniers de Noël**. Les hommes y retrouvent des denrées alimentaires périssables et non périssables, ainsi que quelques surprises sucrées, pour les reconforter. **Merci aux nombreuses entreprises, reliées au secteur de l'alimentation, qui nous permettront encore cette année de réaliser cette activité.**



Messe de Noël et repas traditionnel

La Maison du Père c'est une grande famille composée d'employés et de bénévoles qui voient au bien-être d'hommes en situation de grande précarité. Même si le quotidien comporte ses défis, les fêtes de fin d'année sont sacrées. **Chacun y met du sien pour qu'elles puissent être un moment festif et spécial pour tous.**

Le 24 décembre, outre la messe de Noël célébré par l'Évêque de Montréal, un **repas traditionnel** sera servi aux **350 hommes présents**. Près de 50 bénévoles assureront le service du repas. Un chansonnier se joindra également à la fête et partagera son micro avec les convives, **qui pourront ainsi festoyer dans la sobriété.**

↓ Deux fidèles bénévoles



↑ Un résident bien entouré

Merci!

Merci à nos 138 bénévoles réguliers, sur qui nous pouvons compter chaque jour pour soutenir les employés de la Maison du Père, mais surtout ensoleiller, par leur sourire, le quotidien des hommes que nous accompagnons.

Merci aux nombreux groupes corporatifs, qui choisissent de nous appuyer, affirmant ainsi que le phénomène de l'itinérance est un enjeu social dont nous sommes collectivement responsables.

Merci à vous chers donateurs, pour votre fidélité, qui permet à la Maison du Père de développer des solutions concrètes et durables, sans cesse adaptées aux nouvelles réalités!



TIC-TAC ! COMMENCEZ VOUS AUSSI À Y PENSER !

DES TRAVAUX MAJEURS À RÉALISER EN CUISINE

Le service alimentaire de la Maison du Père prépare et sert plus de **300 000 repas et collations par année**. De plus, il offre un plateau de travail sécuritaire aux hommes en réinsertion sociale qui désirent acquérir une formation et une expérience professionnelles en cuisine.

Or, des **travaux importants de rénovations** s'imposent afin de maintenir la **sécurité des employés**, de répondre aux différentes **normes du secteur de la restauration**, dont celles de la MAPAQ, et d'assurer le **maintien du service alimentaire**.

Le changement du revêtement de plancher compte parmi les projets urgents à réaliser au cours des prochains mois. **Le coût à prévoir est de 100 000\$**, puisque les travaux impliquent le déplacement des nombreux appareils de transformation et de cuisson du service alimentaire. Il ne s'agit pas d'un choix, mais d'une obligation.

Rappelons qu'une campagne majeure est en cours pour la modernisation de notre siège social.



Le service alimentaire de la Mdp prépare plus de 300 000 repas et collations par année.

Promoteurs, entrepreneurs, gestionnaires de projet :

Aidez-nous à rebâtir des vies dans un environnement sain et sécuritaire!

APERÇU DE NOTRE RAPPORT D'IMPACT ANNUEL

1 775
personnes différentes
ont été accueillies et
accompagnées

136
personnes ont évité
de se retrouver
à la rue

449
ont trouvé un lieu
d'hébergement
adapté à leurs besoins

**DE PLUS AMPLES INFORMATIONS VOUS SERONT DIVULGUÉES
DANS NOTRE PROCHAINE ÉDITION...**

JE SOUTIENS LA FONDATION DE LA MAISON DU PÈRE !

PAR LA POSTE

550 René-Lévesque E.
Montréal Qc H2L 2L3

PAR TÉLÉPHONE

514 845-0168, poste 316

EN LIGNE

maisondupere.org

SUIVEZ-NOUS !

